

Convocatoria dirigida a bibliotecarias y bibliotecarios para una beca del Diplomado en Cultura Escrita y Formación de Lectores

Como parte de la alianza establecida en 2023 entre el Crlalc y la Universidad Adolfo Ibáñez, para desarrollar acciones que contribuyan al fortalecimiento de capacidades de quienes están vinculados al ecosistema de la lectura y las bibliotecas en Iberoamérica, ambas organizaciones otorgarán una beca completa para la edición 2025 del diplomado virtual en Cultura Escrita y Formación de Lectores.

Esta beca está dirigida a bibliotecarias y bibliotecarios de bibliotecas públicas, escolares o comunitarias. Su objetivo es fortalecer la formación de quienes, desde su rol, promueven la inclusión, la equidad de género, la diversidad cultural y la sostenibilidad ambiental en sus comunidades.

Sobre el diplomado en Cultura Escrita y Formación de Lectores

El Diplomado en Cultura Escrita y Formación de Lectores aborda la lectura, la escritura y el ámbito editorial desde una perspectiva sociocultural. Diseñado para responder a los desafíos contemporáneos, este programa virtual fomenta la mediación cultural y se ajusta a los avances tecnológicos. Además, brinda una formación integral que abarca tanto los formatos impresos como los digitales, destacándose por ofrecer una comprensión profunda y actualizada del ecosistema de la cultura escrita.

El programa tiene dos semestres de duración, con una malla curricular en la que se abordan diversas perspectivas y temas clave sobre la cultura escrita hoy, como la relación entre neurociencias y lectura, la formación de lectoras y lectores en contextos interculturales, el mundo del libro y las prácticas de lectura, escritura y oralidad en la era digital. Esta diversidad de perspectivas se refleja también en el carácter disciplinar del equipo de docentes, quienes son reconocidos especialistas de diferentes ámbitos como la literatura, las bibliotecas, la psicología y las neurociencias, entre otros.

Conozca todos los detalles sobre el diplomado en el siguiente enlace:

<https://artesliberales.uai.cl/diplomado/diplomado-en-cultura-escrita-y-formacion-de-lectores/>

Descripción general

Se otorgará una beca completa para cursar el diplomado a una bibliotecaria o un bibliotecario público, escolar o comunitario, proveniente de uno de los países donde los sistemas nacionales de bibliotecas se encuentran en proceso de consolidación. Esta persona deberá estar desarrollando un proyecto que genere procesos de inclusión, equidad de género, diversidad cultural o sostenibilidad ambiental en su comunidad.

Se podrán postular a esta beca personas provenientes de estos países:

- Argentina
- Bolivia
- Costa Rica
- Cuba
- Ecuador
- El Salvador
- Guatemala
- Honduras
- Nicaragua
- Panamá
- Paraguay
- República Dominicana
- Uruguay
- Venezuela

Cómo postularse

Para participar, las personas interesadas deberán cumplir con los siguientes requisitos:

- Estar vinculada o vinculado a una biblioteca pública, escolar o comunitaria de uno de los países indicados arriba.
- Completar el formulario de postulación disponible en la página web del Cirlalc, y proporcionar allí la información sobre un proyecto liderado por la persona postulante para promover el enfoque de género, la inclusión, la diversidad o la sostenibilidad ambiental en su biblioteca.
- Adjuntar en el formulario de postulación los siguientes documentos:
 - Carta de respaldo de su institución para participar en el diplomado.
 - Currículum vitae actualizado.

- Copia del documento nacional de identidad.

Tenga en cuenta que el peso máximo de cada archivo es de 20 MB.

Evaluación y selección

Se conformará un comité académico responsable de evaluar las postulaciones y seleccionar a la persona beneficiaria de la beca. Este comité estará conformado por representantes de la Universidad Adolfo Ibáñez y del Cirlalc.

En reconocimiento a los importantes desafíos que enfrenta la región en el desarrollo de bibliotecas escolares, se priorizará la participación de personas vinculadas a este tipo de bibliotecas.

Fechas de apertura y cierre

La convocatoria para postular a esta beca estará abierta desde el 3 hasta el 21 de marzo de 2025 (hasta las 23:00 horas, UTC-5). Solo se considerarán las postulaciones recibidas dentro de este periodo y que cumplan con todos los requisitos.

Los resultados de la convocatoria se publicarán en las redes sociales del Cirlalc a más tardar el 4 de abril de 2025.

Para consultas o información adicional, puede escribir al correo: gerencialeb@cerlalc.org.